

Tensión entre Chile y Argentina por las acusaciones de espionaje

SANTIAGO DE CHILE, 2 de junio (AP, EFE y Latin).— Las relaciones diplomáticas entre Chile y Argentina se tornaron tensas luego de las mutuas acusaciones de espionaje que se han hecho en los últimos días los gobiernos de los dos países.

La tensión se produce en momentos en que las negociaciones entre ambas naciones por el conflicto del canal de Beagle llegan a su faz "medular", al decir de un experto de Buenos Aires.

Aquí, el canal estatal de televisión reveló esta tarde que el ejército chileno mantuvo prisionero durante cinco meses a un espía argentino, que identificó como el capitán de inteligencia Fernando Ferrari Fioritto.

La emisora hizo hincapié en que las autoridades entregaron al espía a la embajada argentina "sin realizar una campaña propagandista del caso".

Un portavoz oficial del go-

bierno chileno señaló que "existen comprobados y auténticos casos de espionaje por parte de ciudadanos argentinos", a raíz de la denuncia hecha en Buenos Aires en el sentido de que seis chilenos están arrestados por actividades similares.

La prensa de Santiago deploró, casi unánimemente, la "maniobra transandina" —los espías descubiertos en Argentina— y advirtió que "Chile seguirá defendiendo sus derechos —del canal de Beagle— con la serenidad de siempre".

Entre tanto, el asesor en las negociaciones chileno-argentinas por el canal de Beagle, Pedro Frías, indicó que el trabajo de las mismas "entró ya en lo vivo de los términos de las controversias".

El jurista argentino afirmó que los trabajos de negociación por parte de las delegaciones de los dos países son "metódicas y exhaustivas".

HISTORIA

● **BEATO Guillermo.** Tres artículos sobre historia y sociedades, Universidad Autónoma de Nuevo León Facultad de Filosofía y Letras, Nuevo León, México, 68 pp.

En este libro se incluyen tres artículos que tratan de Las sociedades en la historia, Los criterios sobre las sucesiones de las sociedades; Las fluctuaciones económicas; la obra de Labrousse. El criterio que norma los mismos es el que la Historia es una ciencia del presente, y no solamente por el hecho de que permanentemente se está renovando, sino porque el objetivo mismo de la ciencia histórica, como así también el de las ciencias sociales en general, es el de posibilitar un mejor conocimiento de la realidad que nos rodea y por lo tanto, favorecer nuestra mejor instrumentación para accionar en la circunstancias que el hombre debe vivir, en tanto sujeto hacedor de la historia. Este accionar del hombre sobre su presente será orientado en función de su particular *comovisión*, enriquecida ésta, por una más adecuada comprensión del momento que le toca protagonizar.

Si a la pregunta ¿para qué sirve la Historia? respondemos en función del presente, según el criterio del autor, debemos entender también que dicho presente está constituido por la actual realidad regional, nacional y latinoamericana. Creemos, por lo tanto, que la selección temática —ineludible en todo quehacer científico— corresponde ser realizada en función de nuestra particular circunstancia histórica que es, por cierto, muy distinta aunque no ajena a otras realidades como la europea, por ejemplo. Por iguales motivos consideramos que deben ser de nuestro particular interés, no solamente los procesos que han conducido a la conformación de nuestra situación, sino también, aquellos experimentados por gran parte de Africa y Asia y que, de alguna manera, pueden ser beneficiosos para un más acabado entendimiento de los problemas que nos afligen y que, por lo común, son compartidos por los pueblos de los territorios mencionados de Africa y de Asia. No se trata, en consecuencia, de la incorporación de lo "exótico", sino de rescatar aquello de mayor relevancia del proceso histórico universal en función de la importancia que hayan tenido en ese único y dialéctico desarrollo histórico que a la postre nos presentan países en tan disímiles situaciones.

EL BALLO ILUSTRADO



Efraín HUERTA

LOS NO MANDADOS

Ligerito, tal vez el menos pesado físicamente y el menos denso poéticamente, es el librito **Poemas no mandados**, de Elena Jordana, quien por cierto nos acompañó a esta ciudad de Guanajuato hace un año. **Poemas no mandados** pero sí recibidos ganó a pulso el Premio Nacional de Poesía 1978 (Ciudad de Aguascalientes). El jurado estuvo constituido por Roberto Fernández Retamar, Jaime Sabines y un servidor. (Editorial: Joaquín Mortiz).

Elena fundó en Nueva York, la riquísima ciudad imperial, las ediciones El Mendrugo. No tenía antes de ahora, muchos libros publicados. Pero hoy, en el taller de composición dramática de Hugo Argüelles ha podido escribir **Mujer al sol** y algo que hará mucho ruido y que solamente se llama **Shhh**.